
令和６年度米子市美術館協議会議事録（概要） 

日時：令和７年２月１３日（木）１３：３０～ 

場所：米子市役所第２庁舎２階会議室     

 

開会（１３：３０） 

挨拶（三浦会長） 

 

議題１ 令和６年度米子市美術館事業実施状況について 

（青戸館長が資料に沿って事業報告を行った。以下、質疑応答） 

（委員）「おやこでアートじかん」の参加者が０人の時がある。佐藤健寿展では多かった。

この差が生じている要因は何か。 

（美術館）来館者に声をかけて案内した人数となっているが、例えばコレクション展では、

なかなか定着せず、入場料が必要なこともあり、参加者が０人の日もあった。チラシのデ

ザインを変えるなどの工夫を行っており、今後も定着するように力を入れたい。 

（美術館）月曜日のミニチュアライフ展の「おやこでアートじかん」では、９組で５０人以

上の方が参加した。コレクション展にも来ていただけるよう工夫したい。 

（委員）遊ぼう Dayはとても良い試みだと思う。図書館と美術館の広場をもっと活用して

いただきたい。今後の活用についてはどのように考えているか。 

（美術館）日本海新聞との共催では、キッチンカーを出したりしている。遊ぼう Dayはほ

ぼ委託だったので、いろんなところとやっていきたい。 

（委員）アジア博物館の井上コレクションの寄贈品について、素晴らしいコレクションなの

に注目されていない。あまり観覧されていないと聞いている。市として責任をもって、市

民に PRしてほしい。また、割引券も分かりやすい所でしっかり周知してほしい。 

（事務局）行政として周知していく。 

（美術館）前回の協議会で「おやこでアートじかん」の曜日を変えてはどうかという意見が

あったが、図書館に行ってから美術館に行くのは疲れるのではないかと考えている。また検

討させていただきたい。 

（委員）佐藤健寿展について、見ごたえのある写真展だったが、民間をいかに巻き込むかと

いうこと、資金が必要なところが良い形に表れている。美術館のほうで民間を巻き込む工夫

は何かしているか。 

（美術館）実際は特にしていない。普段は日本海新聞と一緒に開催しているが、今回は日本

海新聞の予定に空きがなく、たまたま山陰ビデオシステムとの共催となった。今後も日本海

新聞に限らず、働きかけをしていきたい。 

（委員）民間へのアプローチを是非やっていただきたい。もう一点は、鳥取県ミュージアム

ネットワーク連携についてだが、来年度も継続予定か。 

（美術館）継続する。共同企画展は、鳥取県立美術館で開催予定。相互に協力し合って、情



報交換等を行っていく。３月オープンの鳥取県立美術館では、県内の主要な収蔵品を展示す

る。米子市美術館の収蔵品も出展予定。 

（委員）「米子の書」について、地元の書を取り上げたことは珍しい。地元の書の歴史につ

いて確認ができた。専門的な部分もあるが意義深い展覧会であったと思う。 

（委員）我々にとって勉強になったほか、一般の方にも関心をもつ方が増えたのではないか

と思う。 

（委員）AIR475について、今まで街中での展示が多かったが、美術館と連携ができてよか

った。県内に散らばっている団体と美術館で協力して何かできればと思う。 

（委員）親子で芸術体験を共有できる環境が必要。郡部にいると機会が少ない。学校等を通

じて、（周辺の町村にも）米子市美術館を発信してほしい。 

 

議題３ 令和７年度米子市美術館事業計画について 

（喜多村副館長が資料に沿って事業計画の報告を行った。また、事務局から空調設備の修繕

計画について報告を行った。以下、質疑応答） 

（委員）空調設備の修繕について、長期間の休館となるが、施設内は空調以外は一切触らな

いのか。 

（事務局）令和８年度になるが、休館中の事業にはついて決まり次第報告する。 

（委員）エントランスのデザインに趣向を凝らすなどして、美術館で非日常感を味わえるよ

うに改修するなどしてはどうか。 

（委員）サポーター制度について、具体的にはどのような事をされているのか。 

（美術館）ポスターやチラシの配布、資料整理、来館者サポート、受付の補助など。 

（委員）長期の休館について、告知はしているのか。展示スペースで飾りたいところにスイ

ッチなど設備があり、不便に感じる。空調以外は変えないのか。 

（美術館）昨年１２月に告知・説明を行ったが、１～３月についてのみであり、次の時期に

ついては未定である。 

（事務局）空調以外は工事の予定はない。 

（委員）美術館へ花を贈っていただいたのに、飾っていない。美術品にとって良くないため

であるとは思うが、花を活用することは可能か。。 

（美術館）美術品にとって虫やカビ、水が最も嫌なものであり、展示室の一番近くに生花を

置くことは極力避けたい。燻蒸したばかりであり、基本的に花をいただくことは断っている。

他の美術館も同様で生花を置いていない。ご協力いただくようお願いする。 

 

議題３ その他 

（喜多村副館長が資料を使って令和６年度新規収蔵予定作品について報告した。新規収蔵

予定作品への質疑応答はなかった。以下、その他事項への質疑応答） 

（委員）空調修繕による閉館期間の影響で、市展と県展の期間が短くなる。あまり会期が近



いと作品の制作が大変ではないか。 

（美術館）例年通り６、７月に作品を制作し、９月の市展の準備をしていただきたいが、部

門によっては期間が被ることになる。ご意見をいただき、協議したい。 

（委員）書道の場合、１１月に米子地区書道連盟展がある。９、１０、１１月で米子地区書

道連盟展、市展、県展となると、額を貼り替えて使うので、あまり額を持っていない方には

負担がかかる。 

（美術館）これから米子市美術展の運営委員会がある。今日お話しいただいた内容も併せて

協議していく。 

（委員）デザイン部門の出品者数が増えたにも関わらず賞が少ないという声を多く聞いて

いる。 

（美術館）米子市美術展の運営委員会で協議していく。 

 

閉会（１５：３０） 


